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第 １３０１回 例 会 

令和２年１１月１１日（水） 

    ≪私のロータリーモーメント≫ 

◇ 点     鐘   藤﨑 政弘 会長 

◇ ロータリーソング  我 等 の 生 業 

◇ 四つのテストの唱和 澤田 浩一 会員  

 

◇ お 客 様 紹 介      

 

富里ロータリークラブ 寒郡 茂樹 様 

   成田ロータリークラブ  渡邉 孝 様   

 

◇ ニコニコ BOX  

・髙木 正尊 会員  

 ≪昨日、知人ご子息の結婚式・披露宴があり、人生で初めて媒酌人の役をつとめましたので、ニコ

ニコします。≫ 

 

◇ 会 長 挨 拶  藤﨑 政弘 会長 

「11 月：ロータリー財団月間」  

会員の皆さん、こんにちは。本日の例会参加有難うございます。本日は、お客

様として成田 RC より渡辺様有難うございます。また、富里 RC より昨年度のガ

２０２０～２０２１年度 国際ロータリーのテーマ 

ロータリーは機会の扉を開く 

【 会長 ホルガ―・クナーク 】 

成田コスモポリタンＲＣターゲット 

「 機会をとらえ、Take an action ! 」 

〔会長：藤﨑 政弘〕 
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バナー補佐でも在りました寒郡茂樹様にお越しいただき、卓話を頂くという事で、大変ありがとうご

ざいます。よろしくお願いいたします。 

今日は早朝から、令和 2 年度空港周辺道路清掃活動を、メンバー11 人で行ってまいりました。成田

国際文化会館に 9 時 15 分に集合し、バスでホテルマイステイズに向かい、そこから国道 295 号線の

歩道を、成田国際文化会館までのルートで、ゴミ拾いをしてきました。すがすがしい空気を吸い、若

干汗ばむ良い運動となりました。参加された会員には大変ご苦労様でございました。 

 さて、のちに岩澤幹事から報告があろうかと思いますが、米山奨学会並びにロータリー財団への寄

付を募る、新規の協力会を立ち上げ協力会員の募集をいたします。漆原ガバナーによると、寄付額は

関東エリアで等 2790 地区が最下位であるという事です。順位を競うわけではありませんが、この米山

奨学会とロータリー財団への寄付は、当クラブにとっても大切な意義を持っておりますので、皆様の

ご協力をお願いいたします。 

 それでは、本日も皆様と有意義な時間を過ごせることを願い、会長挨拶といたします。有難うござ

いました。 

 

◇ 委員会報告その他 

◎ 職業奉仕委員会  澤田 順行 委員長 

 エコキャップの収集について説明いたします。来月より毎月第一例会に受付に

回収場所を設けますのでご持参をお願い致します。大量にエコキャップがあって

持参出来ない場合は、私に連絡をいただければ回収に伺います。 

 

◎ ホームミーティング B チーム リーダー 萩原 康宏 副幹事    

本日は私のところの「成田空港温泉空の湯」で 18 時 30 分より行います。会費

は 3000 円目安ですが、リーズナブルに出来るかと思います。入浴も利用できま

す。現在 10 名参加のご連絡がありますがこれから参加したい、温泉に入りたい

と思う方は私までお声をかけて下さい。 

 

◎ ホームミーティング C チーム 田中 英之 会員  

 来週 18 日、C チームのホームミーティングを「翁」さんで 18 時 30 分より予

定しています。本日ご案内を配信いたしますので、対象の 18 名の方々につきま

しては是非ご参加のほどよろしくお願いいたします。 

 

◎ 社会奉仕委員会  鳥海 直樹 委員長  

本日、空港周辺道路の清掃活動を国際文化会館に集合の後、ホテルマイステイ

ズプレミア成田さんから国際文化会館までを、1 時間程度歩きながらゴミ拾いを

行ってきました。10 名の会員にご協力いただきましてありがとうございました。 
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◇ 幹 事 報 告  岩澤 弘 幹事  

 ■回     覧： 無し 

 ■例会案内・変更： 多古 RC 11 月例会お知らせ 

 ■そ の 他  ： 

・PHJ から来年のカレンダーが届きました。国際奉仕委員会へお渡し

致します。  

    ・来年 6 月に予定している台北の国際大会の千葉ナイトについては、資料が届きましたら改

めてご案内致します。 

                       

卓  話  「私のロータリーモーメント」      富里ロータリークラブ 寒郡 茂樹 様 

今回、このような卓話の機会をいただきましてありがとうございます。2019-

2020 年度はガバナー補佐を務めさせていただきましたが、成田コスモポリタ

ンロータリークラブの皆様方には大変お世話になりました。新型コロナの影響

で、インターシティーミーティングが開催できなかったことはとても残念なこ

とです。今年は東京ロータリークラブが設立されて、100 年を迎えます。オリ

ンピックも予定されておりまして、非常におめでたい年として、大きなイベン

トを企画する予定でございました。コロナの関係で大きなイベントはできませんが、来年の春には、

ロッテのマリンスタジアムの 1試合をロータリー2790 地区がスポンサードとなって、開催することを

計画しております。詳細が決定次第、告知をさせていただきますので、ご協力ください。また、100周

年の記念誌も作成予定です。2790 地区、各クラブのアピールを掲載させていただく内容の予定です。

こちらについてもご協力ください。 

今日は私のロータリーモーメントとして、お話をさせていただきます。私の職業分類は貿易商社で

す。主に植木や盆栽などを輸出させていただいておりまして、中国や EU エリアが主な輸出先となっ

ています。2 ページの写真は、アメリカ合衆国のオレゴン州のクリスマスツリーの写真です。クリスマ

スツリーといっても多くの品種があり、日本ではモミノキが一般的ですが、マツやトウヒなど、一般

的に流通されているものだけでも 20 品種以上が、アメリカ合衆国では流通されています。世界的にも

多くの品種があるが、オレゴンのノーブルファーというモミが最高級と言われています。毎年 8 月に

はポートランドに買い付けに行き、11 月の初旬には輸入をし、販売をしておりました。IKEA でモミ

ノキの販売をしていますが、あのモミは弊社で輸入していたものです。モミノキの生産業社もロータ

リアンで、例会に出席したいとお願いしたところ、金曜日に例会を行っているところが、ポートラン

ドにあるので、警察署長の友達がロータリアンなのでお願いしておくとの返事をもらいました。金曜
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日の朝 10 時 30 分にホテルのロビーで待っていれば迎えが来るので、例会場まで連れて行ってくれる

とのことでした。ヒルトンホテルのロビーで待っていると、パトカーがとまって、警察官がおりてき

ました。そして、私の方によって来て「ミスターカンゴオリ」と言われ、私が「はい」というと、ボス

から言われてロータリーの例会場まで送るのでいっしょにいきましょうとのことでした。車はパトカ

ーです。日本でも乗ったことがなかったですが、アメリカでパトカーにのり、現役の警察官に案内し

てもらうことは初体験です。私は大変恐縮したのですが、現役のパトカーを使って民間人を、それも

日本人を送り迎えすることができるのかと疑問に思い、仕事中に送ってもらって申し訳ありませんと、

言ったのですが、ボスから言われているので問題ないとのことでした。また、10 時から 16 時までは

休憩と届けてあるので、気にしないでくださいといわれました。日本ではこんなことは許されないだ

ろうなと思いつつ、例会場に向かったわけです。例会場は、ジューイッシュセンターでありまして、

ユダヤ教の人々が使う公民館のような建物です。１階にはサンドイッチのような軽食が置いてある小

さなコンビニエンスストアのようになっております。１１時過ぎにはついてしまいましたので、１階

のコンビニでサンドイッチとコーラを買い、会場へと入りました。会場はただの公民館ですので、雑

然としており、会場の設営もしてありません。この時の私の気持ちは、ポートランド市内の例会場で

もあるし、豪華なホテルの１室で、レストラン風のランチを食べながらの例会だろうな、と考えてい

た為、そのギャップに大いに驚かされました。それも、現役の警察官がアテンドしていただき、パト

カーでの送迎。会場では、常に警官が警護している状況ですので、非常にレアーなケースこの上ない

状況です。１２時前後にはメンバーの方々が集合し始め、副会長、幹事を紹介され、最終的には２０

人程度の人々が集まったでしょうか。しかしびっくりしたのは、会長がマイアミに出張中でロータリ

ーの旗などが保管している場所がわからない、とのこと。そこで副会長が、A４の白い紙に、ロータリ

ーマークを書いて、壁に張り出したことです。内心、こんな紙のマークを張って例会を始めるの？と

の思い。私の席の隣にはもちろん警官が座っているわけですが、その隣には２m 超えの身長のジーン

ズをはいて黒人が座ってきました。どこからきましたか？職業は？ポートランドにはよくきますか？

など、非常に優しく接していただきましたが、２m のジーンズをはいた黒人は一体何者なのか、とい

う疑問は当然わきます。後から聞いてみたところ、ポートランドにはトレイルブレーザーズというバ

スケットボールチームがありますが、彼はそのチームのスーパースターということでした。（どうりで、

ジーンズ？）例会は日本と変わりない状態で進行されましたが、１つ面白いことがありました。月初

めの例会でしたので、今月の寄附決めます、との副会長の号令とともに、船のイカリのような物を回

しました。このイカリには、１０ドル、２０ドル、５０ドル、などが書かれていて、上にとまった金額

を寄附するというものです。２０ドルでとまりましたので、みんなが財布から２０ドル札を取り出し

たので、私も一緒に２０ドルを寄附いたしました。例会も終わり、パトカーでヒルトンホテルまで送

っていただきましたが、非常に貴重な体験でした。皆様方、このような例会をどのように感じられま

すか？ 

次にドイツの例会のお話です。ヨーロッパでの盆栽人気は非常に高く、特にドイツは経済も豊かな

ことから良いマーケットです。ドイツには３社の協力企業がございますが、そのうち１社がポツダム

市にございます。ベルリンから１時間程度のところで人口は１８万人程度の中規模の自治体です。ロ

ーベルグという植木生産企業ですが、７代続いていて、圃場は８００ha。季節労働者を含めると、２

００人程度の従業員を持つ、ドイツでのトップ３に入る会社です。そこの社長はステファン・ローベ

ルグといいましてロータリアンです。ローベルグ社に所属する、設計のエンジニアがおりますが、ヨ

ハネス・ゴートハウスと申しまして、同じくロータリアンです。写真は、ヨハネスと日本大使館で撮

影したものですが、余談ですが、日本は天皇誕生日の日に、世界各国の大使館や領事館で、地元の名
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士やマスコミを読んで大きなパーティーをします。そのパーティーに日本の盆栽を展示しないかと、

経済産業省から話があり、ヨハネスと二人で参加した写真です。日本政府も民間のマーケティング活

動に協力するようになっていますので、海外での販売を考える場合、大使館に相談することも役に立

つと考えます。ドイツでは、２回ほどメーキャップいたしましたが、いずれも特別な例会でした。 １

つは３クラブ合同例会で、ポツダム市役所で市長以下、V I P の方々のお話を立食パーティー形式で聞

くものです。ドイツ語は全然分かりませんでしたが、ドイツのリースリングはとても美味しかったこ

とを覚えております。メークアップカードがなかったので、幹事が自分の名刺にメークアップと書い

てくれたのがその写真です。もう１つは、ロータリアンがポツダム市に美術館を寄附してとのことで、

そちらの落成記念を３クラブ合同で行うものでした。例のごとくドイツ語でのパワーポイントによる

プレゼンテーションでしたが、その後に、展示されている絵画も鑑賞できたのは有意義でした。特に、

クロード・モネの蓮の葉を描いた「睡蓮」という題が正式名称なのでしょうか？その睡蓮は、たくさ

んあるのだそうですが、そのうち３点が展示されておりまして、絵画がわからない私にも、大いに感

動したのを覚えております。しかし、通風の発作が飽きて、冷や汗を流しながらの例会だったのでよ

く覚えております。このときも、ヨハネスと一緒だったのですが、ヨハネスが、来季は出席委員長に

なるとのことでした。出席委員長になると、より多くのメンバーに出席してもらうよう努力しなけれ

ばならないので、大変なんだと言ったので、どの程度の出席率を目指すの？と聞いたところ、５０％

は行きたいね、との返事がきました。５０％？じゃあ、平均的な出席率は？ と聞いたところ大体４

０％程度か、それよりも少ないとの返事でした。そこで大いに興味が湧きまして、メンバーは何人？ 

７０人を前後している。平均年齢は？４５才ぐらい。女性の数は？１０人。今の会長は４０才のフリ

ーのライターで、彼女の文章はとても社会的な影響が大きいとの説明を受けました。会費はいくら？ 

５００ユーロ（約６万円程度）安いね。でも寄附は別だよ。ホテルの例会なのに、年間５００ユーロで

できるの？例会に出たら、その都度２５ユーロ払うから、それが食事代だね。あーそれなら、実際の

年間かかる金額はあまり変わらない、と感じました。ドイツのロータリーもステータス性が高いとは

聞いていますが、この出席率はどのように感じますか？実際、私の友達の感覚では、仕事が忙しいか

ら、なかなか出席できないんだよね、というのが一般的な感覚であるとの説明を受けました。 

世界大会には、トロントとハンブルグに行かさせていただきました。トロント大会はアイスホッケ

ー場でもある、エアカナダセンターで行われました。ポートランドからの夜遅い便でついたのですが、

ロータリーのアテンドデスクもちゃんとあり、遅くまでお疲れ様だなと思ったことを覚えています。

ホテルもそこそこのグレードを押さえていたのですが、あまりに遅いチェックインだったので、多分、

部屋が空いてなかったと思います。その為、１泊 20−30万円のスイートを用意されたのには、本当に

幸運でした。トロント大会の主賓はイギリスのアン王女でした。やはりカナダも、エリザベス女王の

元に集う、イギリス連邦の一員であるとつくづく感じました。世界大会のオープニングには、それぞ

れの国や地域の名前が呼ばれ、国旗や地域の旗を持った人が入場することが一般的なのかな、と思い

ます。オリンピックの入場行進と似ていますが、入場する人は、旗を持った人だけになります。旗が

入場すると、その国や地域の方々が歓声をあげます。日本の歓声はいつも小さいですね。一番、歓声

が大きかったのは台湾ではなかったでしょうか。他の国々と対等に呼ばれることの背景を考えると、

大きな歓声になるのは当然であると思います。ハンブルグの世界大会にも参加いたしましたが、強烈

な印象は、バリー・ラシンさんの英語が、私のようなあまり英語がうまくないものにも非常に聞き取

りやすかったことと、日本人と韓国人はすぐわかった、ということです。オープニングの会場は世界

各国のロータリアンが来ているわけですが、私の前に座っていたのは、ブラジル人で、T シャツに短

パン姿でした。世界からの人々は本当にラフなスタイルでしたが、日本人と韓国人だけはスーツ姿だ



6 

 

ったのが印象的です。 

このほかに、富里ロータリークラブ設立以来、台湾の頭份ロータリークラブとは姉妹ロータリー関

係でしたが、その縁もあり、富里市と頭份市が晴れて友好都市契約を結ぶことができました。３０周

年の記念事業として考えていましたが、３３年目の２０１７年ということで完結をいたしました。ま

た、ロータリーの有効関係により、トルコの業者との協力関係

も出来上がり、現在継続中です。 

私自身、ロータリーの縁を持って、ビジネスにおいても私生

活においても、大いに刺激をいただいています。是非皆様も、

ロータリーを活用したコネクションを世界的に形成されるこ

と祈念致しまして、私の卓話とさせていただきます。ご清聴、

ありがとうございました。 

 

◇ 点     鐘  藤﨑 政弘 会長      

 

☆ 本日のお料理  

 

 

 

◇ 出 席 報 告   ＊メーキャップは前後２週間です。   

 日 付 会員数 免 除 出 席 欠 席 Ｍ Ｕ 出 席 率 補 正 出 席 率 

前々回修正 10 月 28 日 7 2 名 5 名 37 名 3 1 名 3 名  5 6 . 3 4 ％ 

本 日 例 会 11 月 11 日 7 1 名 5 名 36 名 2 9 名 2 名 5 6 . 7 2 ％  

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局  

 〒286－0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044  

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022  


